



## Edition de MAUBEUGE

Dimanche 7 Octobre 2007

### AVANCÉE

## Université à Maubeuge: et maintenant, les financements

Une université dans le centre-ville de Maubeuge? Un dossier défendu de longue date par Rémi Pauvros et qui est (enfin) en passe d'aboutir. Lundi, le conseil régional devrait voter les crédits pour la création d'une antenne universitaire près du lycée Pierre-Forest.

PAR FLORENT MOREAU  
flomoreau@lavoixdunord.fr PHOTO  
«LA VOIX»

Le maire de Maubeuge l'a bien compris: pour redynamiser un centre-ville, rien ne vaut une bonne bande d'étudiants. Voilà maintenant des années que Rémi Pauvros a donc fait de la création d'une université aux abords du lycée Pierre-Forest sa priorité. En fait, cette antenne de l'université de Valenciennes, qui regroupe principalement les IUT d'informatique et de mesures physiques, existe déjà. Elle se trouve sur la ZI du Champ de l'Abbesse, non loin de Feignies, mais souffre de sa position excentrée et, surtout, de locaux trop exigus pour ses trois cents étudiants. Du coup, le projet de création d'un «campus universitaire» en centre-ville avance tout doucement depuis 2001. Cette année-là, le gouvernement Jospin donnait l'aval de l'État lors d'un comité interministériel de l'aménagement du

territoire (CIADT). Une décision confirmée quatre ans plus tard par le Premier ministre Villepin. Résultat des courses: rien. Les crédits de l'État ne sont jamais arrivés jusqu'en Sambre. Puis, on s'en souvient, le dossier s'était opportunément débloqué en juin dernier, trois jours avant le premier tour des élections législatives, avec la venue à Maubeuge de Daniel Percheron. Le président du conseil régional avait affirmé que, l'État étant incapable de tenir ses engagements, la Région se substituerait à lui et financerait le projet. On connaît le caractère évanescence des promesses de campagne, mais celle-ci avait la particularité d'être datée: l'affaire serait signée en septembre. Aujourd'hui, effectivement, c'est chose faite ou presque. Rémi Pauvros ne veut pas précipiter les choses et attend la délibération du conseil régional engageant les fonds, prévue ce lundi. Mais l'affaire est entendue, la commission enseignement de la Région ayant déjà donné son aval. «La Région s'était engagée par volontarisme politique, les choses sont claires», dit le maire de Maubeuge. Coût de l'opération: 13 millions d'euros. Cela permettra à l'université de disposer de locaux

adéquats, d'accueillir plus d'étudiants mais aussi «de faire de Maubeuge une référence en ce qui concerne les matériaux et les transports» dans le cadre du pôle de compétitivité I-Trans. Bref, pour le maire de Maubeuge, l'antenne universitaire deviendrait une sorte de «centre de technologie et de recherche» capable de ramener «de la matière grise» dans la ville. Et l'État? Rémi Pauvros paraît confiant quant à sa participation financière: «De toute façon, on aura besoin de crédits supplémentaires par la suite», prévoit-il. Christine Marin avait d'ailleurs assuré durant la campagne des législatives, après une entrevue avec le ministre Borloo, que l'État soutiendrait financièrement le projet. «Il y aura aussi une participation de l'Agglo qui reste à préciser», ajoute R. Pauvros. Le maire de Maubeuge reste prudent quant aux dates de réalisation de cette antenne université mais prévoit le début des travaux à la fin de l'année prochaine, pour une ouverture de l'université début 2010. Comme quoi tout vient à point à qui sait attendre.